
COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU COLLECTIF
 « OSONS LE TRAIN »

SAMEDI 1er MARS 2025 – RISCLE (32)

Pour sa deuxième assemblée générale, le collectif « Osons le train »  avait réuni ses 
adhérents à Riscle dans le Gers dans une salle de réunion de la mairie.
Le maire de la ville , Mr Terrain, a accueilli les participants et a rappelé sa position et celle 
de son conseil municipal en faveur de la réouverture  de la ligne ferroviaire.
En introduction nous avons visionné une courte vidéo transmise par le vice président aux 
transports de la région Occitanie Jean Luc Gibelin. N’ayant pas pu se rendre à l’AG, il a 
avait souhaité  s’adresser aux participants pour  rappelé la politique de développement du 
transport ferroviaire que pratique la région, malgré les obstacles de l’État, notamment 
financiers.
Puis nous avons fait part du soutien de la CNR ( Convergence Nationale Rail ), a laquelle 
notre collectif est adhérent,  par un message de son président Didier Le Reste. Dans 
celui-ci   la Convergence Nationale Rail (CNR) souhaite saluer le travail engagé par le 
collectif « OSONS LE TRAIN » portant l’exigence de la réactivation et de la réouverture de
la ligne ferroviaire MORCENX la NOUVELLE- BAGNERES de BIGORRE. 
Elle précise que les interpellations des élus(e) décideurs politiques, les différentes 
initiatives publiques, l’opération débroussaillage du 27/11/2024 ont retenu son attention 
car elles contribuent à poser dans la sphère publique l’enjeu de relancer les déplacements
en train et le transport de marchandises sur les rails.
Nous avons ensuite fait un bilan d’activité du collectif, rappelé les différentes démarches 
entreprises vers les élu(es) dans la dernière période ainsi que  les initiatives (  réunions 
publiques, marchés, débroussaillages …)
Un débat riche s’est poursuivi durant prés de 2h30. Les interventions ont pointé la 
nécessité de ne rien lâcher et que malgré une situation politique compliquée, avec des 
réductions des dépenses publiques, de la diminution des dotations budgétaires aux 
collectivités, il est plus que jamais urgent de redonner sa place au ferroviaire dans nos 
territoires. 
Les enjeux de mobilités, de préservation de la planète, d’aménagement du territoire et de 
développement des services publics sont les boussoles de notre collectif. 
Nous avons aborder longuement la question des CPER ( contrat de plan Etat, Régions) 
qui définissent les projets d’investissements structurants, comme les infrastructures 
ferroviaires,  que l’État et chacun des conseils régionaux et autres collectivités territoriales 
s’engagent à mener et à financer conjointement.
Alain Baché conseiller régional communiste de Nouvelle Aquitaine a exposé les positions 
et les orientations de la région en la matière.
 Nous avons pris l’engagement de tout faire pour que le projet de réouverture de la ligne 
ferroviaire Morcenx-Bagnères de Bigorre soit inscrit dans le prochain CPER en Occitanie 
et en Nouvelle Aquitaine. Pour cela, le collectif devra multiplier ses interventions à tous les
niveaux et  poursuivre ses initiatives en direction des populations pour gagner leur soutien.
Dans cet esprit,  le collectif propose une opération débroussaillage  le 17 Mai à Riscle et 
un rassemblement sur l’une des deux préfectures Tarbes ou Mont de Marsan dans le 
second semestre 2025, avec une demande d’audience au préfet et ce sera l’occasion de 
déposer nos pétitions
Ces deux évènements n’obèrent pas bien sûr toutes initiatives locales spontanées qui 
peuvent se construire par exemple, sur les marchés, les gares dans nos trois 
départements.



Un bilan financier a été détaillé par notre trésorier Francis Capdevielle. Notre collectif 
compte dans ses rangs desormais 1OO adhérents individuels et institutions ( syndicat, 
partis politique, associations…élus...) 

Nous avons ensuite procédé à l’élection du bureau du collectif. En l’absence de nouvelles 
propositions, le bureau sortant est réélu à l’unanimité.

Animateur pour le 65 et coordinateur Hervé BUFFAT      
Animateur pour le 32                          Eric FERRON
Animateur pour le 40                          Christian DUPRAT
Trésorier                                             Francis CAPDEVIELLE ( 65)
Trésorier adjoint                                  Maurice BERGES ( 40)
                                         
Puis pour le 65 : Michel Chapeu, Robert Dellerue, Christian Cambourd
                    32 : Bernard Laffargue, Jacques Fitan
                    40 : Alain Laffargue,  Michel Belloc, Philippe Loubere
                           Jean Pierre St Martin.

Nous ne pouvions pas nous quitter sans un moment convivial. Ce fut le cas autour d’un 
apéro déjeunatoire bien apprécié de tous.
Voici un compte rendu succin de notre Assemblée générale.

N’hésitez pas à contacter l’animateur de votre département pour toutes questions ou 
propositions.

A très bientôt à toutes et tous
bien fraternellement

P/ le collectif


